

Nombre de la alumna:

Kenia Gabriela Villatoro Alcázar

Nombre del profesor:

ADRIANA MARISELA MORALES

Nombre del trabajo:

ENSAYO

Materia:

TRABAJO SOCIAL

Grado:

TERCER CUATRIMESTRE

Grupo: (A)

TRABAJO SOCIAL EN EMPRESAS

El Trabajo Social Empresarial se define como “la actividad organizada, que pretende ayudar a la adaptación recíproca de los trabajadores y su empresa.

Un punto o una cuestión muy importante para preguntarse es, ¿En qué áreas de la RSE tendrá competencias el trabajador/a social? Todas aquellas que comprendan una posible problemática social dentro y fuera de la empresa, pero con posibilidad de afectarla directa o indirectamente.

La intervención social en el área interna de la empresa es importante para la mejora de la productividad de ésta, sin embargo, no debemos olvidar otras formas de intervención social que puede realizar la empresa de forma externa como la gestión de las relaciones de la empresa con la comunidad.

Trabajo Social en Salud. El objetivo del trabajo social en esta área es identificar e intervenir en los factores sociales que inciden en las condiciones de salud de la población derechohabiente a través de un proceso metodológico tendiente a propiciar que la población usuaria participe en el desarrollo de acciones de promoción, protección, conservación y recuperación de la salud basadas en sus necesidades.

Identificar e intervenir en los factores sociales que inciden en las condiciones de salud de la población derechohabiente a través de un proceso metodológico tendiente a propiciar que la población usuaria participe en el desarrollo de acciones de promoción, protección, conservación y recuperación de la salud basadas en sus necesidades.

Trabajo Social en el área familiar. Esta se encuentra en los DIF municipales o estatales donde el trabajador social brinda orientación a las familias que acuden a solicitar ayudas de: especialistas, apoyos económicos, apoyos técnicos (sillas de ruedas, lentes, etc.).

La intervención del trabajador social en el grupo familiar tiene como objetivo la mejora de alguna de las condiciones de sus miembros. Esta mejora implica, sin duda, la movilización de elementos personales y relacionales 1: Sentimientos, actitudes, comportamientos, y asimismo movilización y utilización de elementos externos: Recursos materiales, técnicos, servicios.

Trabajo Social penitenciario. En el código penal y en el protocolo se establece que las personas que infringen la ley tienen el derecho a llevar un plan de tratamiento mientras se encuentra cumpliendo una condena.

Estas acciones buscan abordar la mayor cantidad de factores que han contribuido al involucramiento de una persona en la actividad delictiva, con el objetivo de disminuir sus probabilidades de reincidencia y promover el cambio hacia conductas prosociales.

Nelson Mandela pensando en lo anterior creó un protocolo que lleva su nombre, el Protocolo Mandela, que habla precisamente del tratamiento mínimo que deben tener las personas que se encuentran recluidas, que está establecido a nivel mundial por las Naciones Unidas.

Por lo que hay que reflexionar sobre lo ya expuesto y generar mesas de discusión, que se hable más de estos temas entre estudiosos del derecho y los trabajadores sociales para llegar a un acuerdo y sistematizar las actividades y organizar las actuaciones de este profesional para generar información y conocimiento de este tema.

La profesión del trabajo social se articula en tres formas de intervención; trabajo social de casos, trabajo social de grupo y trabajo social comunitario. Este último comprende técnicas e instrumentos que tienen una fuerte relación con la RSE externa: La relación con las administraciones y el tercer sector que con considerados grupos de interés para la empresa y es beneficioso para ella mantener lazos de cooperación y mutuo conocimiento.

La dimensión social de la responsabilidad social corporativa es amplia y compleja. Requiere profesionales especializados en intervención social que trabajen en equipos multidisciplinares que velen por una empresa más cercana a la realidad humana.

Referencias: Trabajo Social y Gestión Comunitaria. UDS. PDF: Pags. 101-110.

<https://diarioresponsable.com/opinion/16976-la-intervencion-social-en-la-empresa-trabajo-social-y-rse>